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ПОГОДА
СРЕДА, 28 августа: темпе-
ратура +15... +25, давление 760 
мм, ветер С-З, 2-5 м/сек. 
ЧЕТВЕРГ, 29 августа: темп. +13...+25, 
давление 760 мм, ветер С, 1-3 м/сек.

rp5.ru

ОДНИМ АБЗАЦЕМ

Новости на нашем сайте prihoper34.ru
• Комплексная и непрерывная помощь: в Волгоградской области развивают 
систему долговременного ухода за пожилыми.
• Губернатор назвал основные проекты развития региона на 5 лет.
• В Волгоградской области принимают комплекс мер для обеспечения по-
жарной безопасности.
• Названы семь советов, которые помогут продлить жизнь.

Именинники дня:
27.08 - Александр, 
Алексей,  Василий, 
Владимир, Маргарита, 
Николай.
28.08 - Людмила.

Подготовка  
к выборам

21 августа избирательная ко-
миссия Волгоградской области 
приняла отпечатанные в типогра-
фии бюллетени для голосования на 
выборах 8 сентября. Полученные 
листы для голосований будут пере-
даны в ТИКи.  Изготовлено три 
вида бюллетеней. Один – по вы-
борам губернатора, еще два – для 
голосования на выборах депутатов 
Волгоградской областной думы (по 
единому округу и по одномандат-
ным округам). Количество напе-
чатанных бюллетеней по каждому 
виду – 1 844 200 штук, среди них 
248 951 – для голосования с ис-
пользованием комплексов обработ-
ки избирательных бюллетеней. До 
единого дня голосования бюллете-
ни будут охраняться сотрудниками 
органов внутренних дел.

ВОЛГАУ – 75 лет
Меньше месяца остается до 

празднования юбилея одного из 
главных сельскохозяйственных ву-
зов России – в сентябре Волгоград-
ский государственный аграрный 
университет отмечает 75-летие. В 
последние годы спрос на классных 
специалистов постоянно увеличи-
вается. Сейчас потребность региона 
в специалистах-аграриях выпускни-
ки ВОЛГАУ закрывают полностью. 
Это заслуга и университета, и базо-
вых хозяйств, благодаря усилиям 
которых создается сильная мате-
риально-техническая база. Аграр-
ный университет взаимодействует 
с предприятиями и организациями 
как Волгоградской области, так и 
республики Калмыкия, Астрахан-
ской и Ростовской областей. Это 
сотрудничество заключается и в 
организации практик студентов, и 
в совместных разработках содержа-
ния образовательных программ, те-
матики курсовых и дипломных ра-
бот. В этом году ВОЛГАУ выпустил 
около двух тысяч специалистов. 
Данное учреждение пользуется по-
пулярностью и у алексеевцев.

На месяц раньше
Облкомприроды сообщает о 

переносе сроков начала охоты на 
пернатых с 28 сентября на 31 авгу-
ста.  Это связано, прежде всего,  с 
прогнозируемым специалистами 
ранним началом пролета мигрирую-
щих птиц. При этом дата окончания 
сезона охоты остается прежней: на 
водоплавающую, боровую, полевую 
и степную дичь (за исключением 
фазана) можно будет охотиться по 
первое декабря, на болотно-луговую 
дичь - по 15 ноября. В настоящее 
время сотрудниками комитета уже 
начата выдача разрешений на до-
бычу птицы в общедоступных охот-
ничьих угодьях региона. Однако 
охотникам необходимо учитывать, 
что в связи с повышенной пожароо-
пасностью на ряде территорий Вол-
гоградской области введен режим 
ограничения пребывания граждан 
в лесах и въезда в них транспортных 
средств. С перечнем этих террито-
рий можно ознакомиться на сайте 
Облкомприроды.

Людмила СТЕПЫГИНА.

12+

ВЕСТИ РЕГИОНА

СОЛНЦЕ
Восход: 06:17
Заход: 20:07

ФАЗА ЛУНЫ
Убывающий серп, 
в полночь будет 
освещено 10%.

Полезные советы 
• Благодаря содержащимся 

в коле фосфорной кисло-
те и углекислому газу, она 
является эффективным и 
недорогим способом удалить 
потускнение и ржавчину с 
металлов и их сплавов.

Время скоротечно, годы ле-
тят незаметно, а Александр Ген-
надьевич Ленков свой первый 
рабочий день помнит до мело-
чей. Позади армия, хорошая 
школа становления в морской 
авиации и в выборе профессии 
нет особых сомнений, только 
за баранку. Очень пригодился 
диплом, полученный в Урюпин-
ском СПТУ и водительские пра-
ва. Несмотря на молодость, его 
приняли на работу в управление 
сельского хозяйства, доверили 
«УАЗ», машину добротную, при-
выкшую к бездорожью. Тогда 
он и не думал, что задержится в 
этом коллективе на всю жизнь.

Потом старательного, ответствен-
ного парня заметило руководство 
Алексеевского района и его перевели 
в районный комитет партии.

- В то время первого секретаря 
возил Александр Федотьевич Филип-
пов, личность поистине легендарная, 
- вспоминает Александр Геннадьевич. 
- Он для нас, молодых водителей, был 
и старшим товарищем и наставни-

ком, всегда совет добрый даст, помо-
жет в трудную минуту. Все, в том чис-
ле руководители, его очень уважали.

Шло время, менялось государ-
ственное обустройство, формы управ-
ления районом, но труд водителей был 
востребован всегда. Причем админи-
стративные водители, как мы их чаще 
всего называем – это особая категория. 
Здесь случайных людей нет, потому что 
ответственность очень большая, рядом 
с ними и за спиной люди, их жизнь и 
безопасность полностью находится в 
руках того, кто за рулем.

- Ты должен быть собран и вни-
мателен, до мелочей знать маршрут, 
- о некоторых тонкостях работы рас-
сказывает старший водитель Алек-
сандр Геннадьевич Ленков. - Надо 
очень хорошо знать областной центр, 
быть всегда готовым выехать в ко-
мандировку. Приходилось бывать и 
в Москве, Краснодаре, Ростове, дру-
гих уголках нашей страны. Работа 
не только трудная, но и интересная, 
многое увидел, с разными людьми 
встречался.

Очень часто водителям адми-

нистрации приходится выполнять 
функции курьеров. Доставка бумаг по 
самым разным адресам дело привыч-
ное, да и родительские посылки часто 
передают студентам. Как правило, 
отказа ни в чем нет, уважительное 
отношение к окружающим - это тоже 
своеобразная визитная карточка ад-
министративных водителей.

Заметил, что в разговоре он все 
больше рассказывает о своих товари-
щах. Сказал ему об этом.

- Так у нас великолепный коллек-
тив, поодиночке мы никто, - больше 
всего он ценит в людях именно такую 
профессиональную сплоченность и 
говорит о ней с особой гордостью. - 
Всякие ситуации бывают, и выходить 
из них достойно помогает взаимо-
выручка, умение помочь товарищу. 
Радует, что у нас в целом коллектив 
молодой, я уже среди ребят ветеран, 
и приятно, когда они обращаются за 
советом, поддержкой. А вообще, до-
рога любит смелых и внимательных. 
Она просто не прощает ротозейства и 
безалаберности.

Знаю Александра давно, более 30 
лет, и всегда импонировали его спо-
койный, взвешенный характер, умение 
быстро сходиться с людьми, отзывчи-
вость. С такими легко и просто, они ка-
кие – то основательные, надежные. Но 
самый главный результат его трудовой 
биографии – ни одной аварии. Это не 
просто показатель, своеобразный выс-
ший водительский пилотаж. Попро-
бовали посчитать с ним километраж, 
накрученный за эти годы. Сбились 
сразу, он хорошо помнит, что только в 
бытность главой администрации Олега 
Владимировича Керсанова они с ним 
намотали около 1 миллиона километров. 
Впечатляет? Еще как!

Наш корр.
На снимке: старший водитель 
хозяйственно – эксплуатацион-

ной службы администрации 
Алексеевского муниципального 

района А.Г.Ленков.
Фото Ивана СТЕПЫГИНА.

• Человек и его дело
С заседания 

антинаркотической 
комиссии 

Итоги межведомственной рабо-
ты, деятельности правоохранитель-
ных органов по выявлению и рас-
крытию преступлений, связанных с 
незаконным оборотом наркотиков, 
профилактических мероприятий 
среди учащихся, а также ресоциа-
лизации наркозависимых лиц за 
первое полугодие 2019 года рассмо-
трены на заседании региональной 
антинаркотической комиссии, кото-
рое провел заместитель губернатора 
Волгоградской области Валерий Ба-
хин в минувший вторник, 20 августа.

В Волгоградской области про-
должается комплексная межведом-
ственная работа, направленная на 
пресечение незаконного распростра-
нения наркотиков, формирование 
негативного отношения общества, 
прежде всего, молодежи, к потребле-
нию запрещенных веществ, ресоциа-
лизацию и социальную реабилита-
цию наркозависимых.

Так, за январь-июнь 2019 года 
в образовательных учреждениях 
региона состоялось более 20,6 ты-
сячи мероприятий, направленных 
на профилактику употребления 
психоактивных веществ, табачных 
изделий, алкоголя, в которых при-
няли участие свыше двухсот тысяч 
школьников и студентов. Кроме 
того, внедряются механизмы ран-
него выявления группы риска: с 
начала года добровольное социаль-
но-психологическое тестирование 
начали проходить учащиеся вузов. 
Такие тесты сдали 2785 ребят из ше-
сти высших учебных заведений — не 
выявлено ни одного случая употре-
бления запрещенных веществ. За-
дача на перспективу — увеличить 
охват тестированием среди студен-
тов средне-специальных учебных 
заведений и профучилищ.

Не менее важным аспектом яв-
ляется организация социальной реа-
билитации наркозависимых. Волго-
градская область — одна из немногих 
в России, где она проводится бесплат-
но, а возмещение затрат некоммерче-
ским организациям осуществляется 
за счет областного бюджета. По этому 
направлению также фиксируется по-
ложительная динамика. Среди жите-
лей, завершивших программу в 2019 
году, на 24% больше трудоустроено, 
на 26% больше находятся в устой-
чивой ремиссии, на 24% больше по-
сещают профилактические группы 
самопомощи, взаимопомощи, тера-
певтические сообщества.

Напомним, задачи по усилению 
профилактики среди подростков и 
молодежи, активизации работы с 
наркозависимыми поставил губер-
натор Андрей Бочаров. В каждом 
муниципальном образовании реа-
лизуются целевые антинаркотиче-
ские и профильные программы. 

Добавим, в заседании приняли 
участие представители профиль-
ных комитетов региональной ад-
министрации, правоохранитель-
ных и силовых структур, надзорных 
ведомств, депутатского корпуса.

volgograd.ru

Только смелым 
покоряется дорога

Тридцать семь лет за рулем, и ни одной аварии

Отделением ПФР по Волго-
градской области на сегодняшний 
день  обслуживается  более 2,5 
миллиона индивидуальных лице-
вых счетов в системе обязательно-
го пенсионного страхования. Еже-
годно СНИЛС получают порядка 
100 тысяч граждан региона. 

Согласно поправкам, внесенным 
в закон о персонифицированном 
учете, информация о СНИЛСе бу-
дет предоставляться человеку в виде 
электронного или бумажного уведом-
ления, которое заменит собой стра-
ховое свидетельство обязательного 

пенсионного страхования. Все ранее 
выданные страховые свидетельства 
при этом продолжат действовать, по-
этому гражданам не надо обращаться 
в Пенсионный фонд России за обме-
ном документов.

Принятые изменения, таким об-
разом, сохраняют привычный бумаж-
ный формат СНИЛСа и дополняют его 
новыми электронными возможностя-
ми. Ввод уведомлений нового образца 
будет происходить постепенно, в тече-
ние трех месяцев, отведенных законом 
на реализацию всех поправок.

Уведомления включат в себя все 

сведения, которые отражены в стра-
ховом свидетельстве: фамилию, имя 
и отчество человека, дату и место его 
рождения, пол и непосредственно 
сам СНИЛС. Бумажную версию уве-
домления можно будет получить в 
клиентской службе или управлении 
Пенсионного фонда России, а также 
в МФЦ. Электронное уведомление 
будет всегда доступно в личном ка-
бинете.

 Наш корр. по материалам,
 предоставленным 

 Управлением ПФР 
по Алексеевскому району.

• Новое в законодательстве

О персонифицированном учете
Электронные и бумажные уведомления заменят свидетельство 

обязательного пенсионного страхования
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Выборы депутатов Волгоградской областной Думы  8 сентября 2019 года
Урюпинский одномандатный избирательный округ №1

 О кондиции нынешнего 
урожая рассказывает  дирек-
тор Центра оценки качества 
зерна Виктор Алексенко.

– Виктор Николаевич, как 
складывается этот сельско-
хозяйственный год, чем по-
радуют аграрии региона?

– Под урожай этого года было 
засеяно 2,1 миллиона гектаров, из 
них 1,5 миллиона – озимый клин. 
Условия перезимовки были слож-
ными – местами ледяная корка, от-
сутствие снега, земля не промерз-
ла, появились белые гнили. Но все 
посевы удалось спасти, весной их 
хорошо подкормили (на 1,1 млн 
га, или 75%) и провели защитные 
мероприятия, что выровняло си-
туацию.

Однако сильная жара в мае и 
10 дней суховеев в июне негативно 
сказались на урожайности и каче-
стве продукции. Пострадала на-
тура зерна, сегодня она колеблет-
ся в пределах от 620 до 800 г/л.,  
средняя урожайность -  24,5 ц/га 
(она выше прошлогодней). Если 
смотреть в разрезе по пяти зонам 
нашего региона, то она неоднород-
ная: начиная с 30 ц/га на северо-
западе, снижается до 25, 22, 16 и 13 
центнеров. Некоторые хозяйства 
уже приступили к уборке яровых 
культур при средней урожайности 
около 9 ц/га. Весной их было посея-
но около 600 тысяч гектаров.

– Вы проводите исследо-
вание качества зерна по за-
данию Минсельхоза РФ. Для 
чего это нужно?

– Это необходимо в первую 
очередь для самих сельхозпроизво-
дителей. Имея информацию о ка-
честве продукции, они могут пла-
нировать, что с ней делать дальше 
– подрабатывать, сдавать на мель-
ницу, экспортировать и торговать-
ся с трейдерами.

По условиям мониторинга 
объектами обследования являют-
ся мягкая пшеница, рожь, ячмень 
и кукуруза. Минимальный объем 
наших исследований должен со-
ставлять не менее двух миллионов 
тонн. И если в этом году в регионе 
соберут около четырех миллионов, 
то это будет 50%, за каждым спе-
циалистом закреплено три-четыре 

района, где они исследуют урожай. 
Пробы зерна отбираются в хо-
зяйствах, на токах и складах – это 
основной источник информации 
о качестве произведенной про-
дукции. Также исследуется зерно, 
поступающее на хранение (на эле-
ваторы, ХПП) или переработку. 
Первыми его качество проверяют 
местные лаборатории, а в случае 
спорных вопросов обращаются в 
наш центр. Для оформления сер-
тификата качества и регистрации 
декларации аграрии обращаются 
уже в нашу лабораторию.

– По каким параметрам 
оценивается качество со-
бранного урожая?

– Фермеры, трейдеры, элева-
торы обращаются за проверкой 
отгружаемого зерна на качество 
(натура, клейковина, сорность 
и зерновые примеси) и безопас-
ность (пестициды, тяжелые ме-
таллы, зараженность). Есть ГОСТ 
и международные требования, где 
прописаны все параметры. Зерно 
делится по классам. Есть продо-
вольственное – 3-й и 4-й классы 
(идет на изготовление хлебобу-
лочных и кондитерских изделий), 
фураж – 5-й класс (пригоден для 
животноводства). Самое высокое 
качество у 1-го и 2-го классов, но 
для него нужны благоприятные ус-
ловия, у нас в регионе мало такого 
зерна. В основном волгоградские 
аграрии получают 3-й и 4-й клас-
сы, с клейковиной 23–25% и нату-
рой около 750 г/л. Такая пшеница 
востребована у хлебопеков.

– Вы уже подвели проме-
жуточные итоги обследова-
ния качества зерна. Каковы 
результаты?

– Наш центр обследовал око-
ло 400 тысяч тонн (или 16%) и 
установил, что 36% – это пшени-
ца 3-го класса, 44% – 4-й класс и 
21% – фураж. По влажности зерно 
сухое (9–13%), по засоренности – 
чистое (не более 1%), повреждение 
клопом-черепашкой не превышает 
0,5%. В целом преобладает продо-
вольственное зерно, но 3-го класса 
собрано меньше, чем в прошлом 
году. Фураж – на том же уровне, 
но показатели в нем хуже – наряду 
с количеством клейковины в не-

которых пробах низкое значение 
натуры – менее 710 г/л. Щуплое, 
преждевременно созревшее зерно 
сформировалось из-за нехватки 
влаги и аномально жаркой погоды 
в июне. Отсутствие осадков, сухо-
веи и высокая температура при-
шлись на период, когда зерно на-
ливалось.

Мы обследуем сельхозпродук-
цию во всех муниципалитетах, и 
по результатам мониторинга самое 
высокое качество зерна в Октябрь-
ском, Чернышковском, Клетском, 
Иловлинском, Новоаннинском, 
Михайловском районах. Здесь 
сыграли роль несколько факто-
ров – правильный подбор сортов, 
обработка почвы и паров, погода, 
своевременные агротехнические 
мероприятия – подкормка и обра-
ботка от вредителей. Все это вкупе 
и дало результат.

– Как высоко ценится вол-
гоградское зерно и куда оно 
идет?

– Если региональная валовка 
составит около 4 миллионов тонн 
зерна, а для внутреннего потре-
бления нужно 1,5 миллиона, то 
остальное можно реализовывать 
за пределы области и экспорти-
ровать. Уже сейчас из Камышина, 
Дубовки, Волгограда и Калача суда 
вывозят зерно в Иран. Также ваго-
нами его отправляют в Азербайд-
жан.

Обычно наше зерно 3-го клас-
са является улучшителем партий, 
которые идут на экспорт. Его мик-
суют с продукцией похуже из дру-
гих регионов и получают высокое 

качество партии. Также волгоград-
скую пшеницу закупают Москва, 
Санкт-Петербург, Тверь, Вологда 
для комбикормовых заводов. По-
мимо этого, машинами вывозят 
нашу горчицу, лен и сафлор в Ев-
ропу, в частности, в Германию, а 
шрот – в Прибалтику.

– Что порекомендуе-
те аграриям – продавать 
свой урожай сразу или подо-
ждать до лучших времен и 
засыпать его в склады?

– Пока уборка не закончена, 
фермеры не спешат реализовывать 
зерно, ждут цену, которая покроет 
производственные издержки. Цена 
складывается в зависимости от 
класса, содержания клейковины и 
натуры. Если знать все параметры 
собранного урожая и требования 
трейдеров, то можно подработать 
продукцию и довести до нужной 
кондиции. Так, пшеницу похуже 
смешивают с качественной в необ-
ходимых пропорциях и улучшают 
ее. Зачастую фермеры миксуют 3-й 
и 4-й классы, получая потом хоро-
шую цену.

Лучше всего реализовывать 
продукцию по частям, так можно 
уловить цену и остаться в выигры-
ше. Сегодня рентабельность зерно-
производства составляет 30–40%, 
при ней уже можно продавать зер-
но и получить прибыль. В целом же 
на цену будут влиять погода, курс 
доллара, урожайность, качество 
пшеницы и имеющийся ее запас. 
Думаю, что она должна подняться.

Источник «Крестьянская 
жизнь».

• Вести АПК
О качестве урожая-2019

Волгоградские аграрии подводят первые итоги уборочной кампании

• Для справки
Разнокалиберные зерна ложатся плотнее
Натура – один из старейших количественных показателей каче-

ства зерна. Обозначает вес определенного объема – как правило, ко-
личество граммов в одном литре. Несмотря на кажущуюся простоту, 
метод не так уж прост.

Долгое время ученые не могли прийти к единому мнению отно-
сительно целесообразности таких замеров. Скажем, натура у выров-
ненного зерна, где зернышко к зернышку, оказывается ниже, чем у 
разнокалиберной пшеницы, потому что маленькие зерна удобно 
устраиваются между большими, оставляя меньше пустот. Но есть мно-
жество других показателей, от которых зависит натура, в том числе 
наличие сора, форма (удлиненные ложатся хуже), плотность самих 
зерен, которая, в свою очередь, зависит от химсостава и так далее.

 Помощь в установке и подключении 
ТВ-тюнеров оказывают волонтеры во всех 
муниципалитетах Волгоградской области.

Как сообщили в региональном комитете ин-
формационных технологий, при работе по пере-
ходу на цифровое телевещание особое внимание 
уделяется ветеранам и многодетным семьям, оди-
ноко проживающим пожилым людям. Каждый 
желающий может оставить заявку по телефону 
«горячей линии» на содействие волонтеров в 
подключении ТВ-тюнеров — устройство необхо-
димо, если ваш телевизор технически устарел и 
не может принимать цифровой сигнал в форма-
те DVB-T2.  На данный момент свыше 1,5 тысячи 
жителей региона уже воспользовались помощью 
волонтеров. Всего специалистам «горячей ли-
нии» поступило свыше трех тысяч обращений. 
Отметим, что малообеспеченные жители региона 
могут получить компенсацию за приобретенный 
ТВ-тюнер — для этого необходимо обратиться в 
органы социальной защиты населения.

В Волгоградской области также есть неболь-
шое количество населенных пунктов, где для 
приема цифрового сигнала необходим спутни-
ковый комплект оборудования. Сейчас его мож-
но приобрести по льготной цене.  Кроме того, 
находящиеся в сложной ситуации жители регио-
на получают частичную компенсацию затрат на 
приобретение такого оборудования. Этой воз-
можностью уже воспользовались 608 семей.

Переход на цифровое телевизионное веща-
ние в России осуществляется в рамках федераль-
ной программы «Развитие телерадиовещания в 
РФ». В настоящее время в Волгоградской обла-
сти уже обеспечена возможность приема 20 теле-
каналов в цифровом качестве, но параллельно с 
этим продолжается и аналоговое вещание, кото-
рое 14 октября текущего года прекратится во всех 
регионах страны — Россия полностью перейдет 
на цифровой телевизионный сигнал.

Получить консультацию по мерам социаль-
ной поддержки, покупке цифрового оборудова-
ния, а также оставить заявку на подключение 
жители Волгоградской области могут по теле-
фону «горячей линии»: 8-800-302-66-22.

Добавим, Волгоградская область активно вклю-
чилась в реализацию национального проекта «Циф-
ровая экономика». В регионе уже действуют более 50 
информационных систем, продолжается формиро-
вание цифрового контура территорий— эта работа 
направлена на создание современной комфортной 
среды, повышение качества жизни людей.

Наш корр.

• «Смотри цифру»
Волонтеры 
помогают 
жителям 

Продолжается подготовка 
к полному переходу 

на цифровое эфирное вещание
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Несколько простых, 
но очень действенных советов

Всем привет!
Вот и подошло к концу теплое лето. Надеюсь, что вы отдохнули и на-

брались сил перед новым учебным годом. А пока вы считаете последние 
деньки до первого сентября, то советую немного отвлечься и почитать 
нашу страничку. Ведь мы, как всегда, собрали для вас подборку самых 
интересных и актуальных тем.

Удачи, и до новых встреч!

Преодолей сомнения 
и неуверенность в себе

• Праздники

Цели и мечты частенько при-
ходят не одни. Вместе с ними к 
нам прокрадываются страхи, со-
мнения, неуверенность в себе. 
Особенно это остро ощущается 
в начале нового учебного года, 
когда впереди столько всего не-
изведанного и не всегда полу-
чается уверенно сделать первый 
шаг. Но сомнения можно и нуж-
но преодолеть, достаточно пове-
рить в себя и собственные силы. 
Как это сделать? Дадим несколь-
ко советов.

Вспомни свои прошлые 
успехи

Мы так устроены, что всегда ждем 
подвоха и неблагополучного исхода 
дела. Нашему мозгу гораздо легче 
запоминать допущенные ошибки, 
нежели успехи. Поэтому нам нужно 
помочь себе, напомнив о том, что мы 
умеем и побеждать. Просто возьми 
ручку и бумагу и выпиши все свои 
крупные успехи и достижения. Вот 
так, становится очевидно, что прова-
лы у нас случаются далеко не всегда.

Обгони свои сомнения
Попробуй назначить себе очень 

короткие жесткие сроки для выполне-
ния задуманного. Так тебе потребует-
ся делать все очень быстро, и времени 
на сомнения совсем не останется. На-
чинай делать, не раздумывая, хорошо 
у тебя выходит или плохо. Так ты со-

хранишь первоначальный энтузиазм, 
а для сомнений не оставишь момента, 
чтобы они могли появиться.

Снизь внутреннюю 
важность события
Если тебе предстоит важное вы-

ступление или еще какое-то глобаль-
ное событие, постарайся снизить для 
себя его важность. Вспомни, что это 
событие – не смысл твоей жизни, что 
в ней еще есть много областей, кото-
рые тебе важны. Убеди себя, что не 
произойдет ничего страшного, если в 
этом глобальном событии что-то пой-
дет не совсем так, как задумано.

Поспи!
Серьезно. Сон отлично помогает 

справиться с внутренними сомне-
ниями. Неуверенность в себе порой 
возникает как раз из-за недостатка 
энергии в организме. А вот утром, вы-
спавшись, можно легко поймать чув-
ство, что готов горы свернуть. И глав-
ное здесь - сразу последовать за ним.

На уличной сцене собралось 
невероятное количество детей и 
взрослых. Впрочем, неудивитель-
но. Прекрасная погода, яркое 
солнце – таким днем просто не-
возможно сидеть дома! Вот и мы 
решили разукрасить свою жизнь 
в прямом и переносном смыслах.

Вообще праздник Холли, также 
известный как Пхагвах, берет свое 
начало в Индии. Однако традиция 
проводить фестиваль с красками бла-
гополучно прижилась и у нас. Слож-
но описать словами весь восторг, 
который испытывают те, кто при-
нимает участие в этом фестивале: в 
эпицентре этого красочного безумия, 
развернувшегося в станице Усть-
Бузулукской, царила настоящая му-
зыкальная феерия. Кроме того, было 
проведено много различных конкур-
сов, флэшмобов. По иронии, остать-

ся чистым на территории праздника 
было невозможно. Не успеваешь ты 
подойти к сцене, как в тебя сразу же 
летит ярко-синий порошок, запущен-
ный чьей-то «доброй» рукой. А через 
секунду сзади подбегает еще кто-то, 
чье лицо не рассмотреть из-за слоя 
краски, и радостно тебя обнимает, 
тем самым вымазывая еще больше. 
И вот ты уже перестаешь бояться ис-
пачкаться, и, наоборот, стараешься 
вымазаться еще больше и вымазать 
всех, кто умудряется оставаться чи-
стеньким во всем этом веселье.

На более позитивной ноте фести-
валь закончиться просто не мог! Мас-
са эмоций и невероятно красочных 
моментов остаются в памяти у тех, 
кто принимает участие в «ColorFest».

Наш корр.
Фото из архива МБУ 

«Молодежный центр».

Двадцатого августа в парке районного центра 
прошла детская игровая программа

«Яблочный спас яблочки припас»
• Событие

Мы уже писали в предыду-
щем номере «молодежки» о та-
ком интересном празднике, как 
Яблочный спас. Не менее ин-
тересно то, что по случаю это-
го традиционного торжества в 
нашей станице прошла увлека-
тельная игровая программа для 
мальчишек и девчонок. К тому 

же, все желающие могли оце-
нить интересные изделия на вы-
ставке народных промыслов.

Организовали интересное меро-
приятие для ребят работники Алек-
сеевского районного историко-эт-
нографического комплекса МБУК 
«Алексеевский МКДЦ». На выставке 
были представлены работы мастеров 

и мастериц из студии «Веретенце» 
(руководитель Н.И.Сафронова), ма-
стерской-студии «Марьюшка» (ру-
ководитель М.В.Маринкова), клуба 
«Мода из комода» Усть-Бузулукского 
молодежного центра (руководитель 
В.Н.Рекунова) и кружка «Рукодель-
ница» Усть-Бузулукской школы 
(руководитель Р.В.Звозникова). От-
дельный восторг у жителей станицы 
вызвали работы Яны Лапшевой из 
Усть-Бузулукской школы. Девочка не 
только творит в рамках своего клуба, 
но и делает замечательные изделия 
сама, в свободное время.

Все от души повеселились на 
игровой программе, где ребята смог-
ли узнать, какие же игры были у на-
ших предков: «Дед Панас», «Черное 
чернило», «Путаница» и многие 
другие. Здорово, когда проходят вот 
такие вечерки, где все желающие мо-
гут собраться в хорошей компании и 
не только повеселиться, но и узнать 
много интересного из истории жизни 
наших бабушек и дедушек.

Фото автора.

• Полезные советы

Познаем историю 
своей Родины

• Это интересно

Отдыхать летом в нашем 
районе просто замечательно, 
для детворы находится мно-
жество занятий: игровые пло-
щадки, различные развлека-
тельные программы и прочие 
интересные мероприятия очень 
хорошо скрашивают досуг ре-
бят всех возрастов. Конечно же, 
летом следует набираться сил 
перед предстоящим учебным 
годом, но учиться ведь никогда 
не поздно? Например, экскур-
сия по станице Алексеевской – 
это очень познавательное дело, 
ведь наша станица имеет очень 
богатое историческое наследие.

Экскурсовод районного музея 
Геннадий Борисович Тазетдинов с 
огромным удовольствием рассказал 
учащимся начальных классов о том, 
чем же знаменита наша малая роди-

на. Ребята узнали, где раньше стояла 
старинная церковь, услышали много 
нового про Ивана Васильевича Муш-
кетова и увидели дом, где он жил. 
Этот дом, кстати, находится совсем 
недалеко от средней школы, которая 
названа в его же честь. Кроме того, 
Геннадий Борисович рассказал маль-
чишкам и девчонкам о памятниках, 
коих в нашей станице великое мно-
жество, и о том, какой конкретный 
момент в истории нашей жизни и 
жизни предков они отражают. Погода 
в день экскурсии выдалась достаточ-
но жаркой, так что ребята устроились 
в тени большой сцены на централь-
ной площади и очень внимательно 
слушали увлекательный рассказ.

И кто сказал, что летом можно 
только отдыхать?

Фото из музейного архива.

Сотрудники краеведческого музея 
провели для маленьких алексеевцев 

обзорную экскурсию

Именно под таким девизом в станице 
Усть-Бузулукской 13 августа прошел 

очередной фестиваль красок Холи «ColorFest»

«Краски будут смыты, 
моменты – никогда!»

Материалы выпуска подготовил 
Иван СТЕПЫГИН.

• Улыбнись-ка!

Неизвестно кому страшней идти 
первый раз в первый класс: вчераш-
нему детсадовцу или свежеиспечён-
ному учителю. 

* * *
Вовочка: - Мама, меня исключи-
ли из школы. - За что, Вовочка? 
- Не знаю, наверное, под сокра-
щение попал. 

* * *
Дедушка ругает внука за двойку по 
истории: - Вот я в своё время получал 
одни пятёрки по истории! - Ну конеч-
но, деда, ведь тогда история была на 
целых шестьдесят лет короче!

* * *
- Расскажите коротко, что было 
на родительском собрании? 
- Если коротко, то с вас 600 руб.

* * *
- Просто невероятно, что один че-
ловек может сделать столько оши-
бок! – сказала учительница Андрею. 
- Почему один? Вдвоем с папой, – 
гордо отвечает Андрей. 

* * *
Мальчик-первоклассник приходит 
из школы 1 сентября и говорит: 
- Всё, в школу не пойду и все. 
Родители его спрашивают: 
- Почему? 
- Писать я не умею! Читать тоже 
не умею! Так еще и разговари-
вать не разрешают! 

Скоро в школу
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Как создавались колхозы
Когда приезжаю в 

г.Волгоград, то всегда стараюсь 
побывать в областном архиве. 
Я неравнодушен к прошлому 
своего родного края, своей ма-
лой Родины. Особенно большой 
интерес у меня вызывает тема 
коллективизации и раскулачи-
вания. В архив по этим вопросам 
обращается немало людей - тема 
болезненная для многих. Внуки 
и правнуки тех, кто был подвергнут 
раскулачиванию, до сих пор по 
крупицам собирают сведения о 
судьбах своих близких. 

Трагедия раскулачивания кос-
нулась многих крестьянских семей, 
которые были оторваны от родных 
и близких, отбывали наказание в ла-
герях и ссылках. В областном архи-
ве хранятся документы Становского 
с.совета под №14.08. Я обычно долго 
рассматриваю пожелтевшие страни-
цы, ищу нужную мне информацию. К 
сожалению, немало документов пло-
хо сохранилось, текст с трудом можно 
разобрать. Вот протокол под №24 за 
май месяц 1932 г. Написан каранда-
шом на серой оберточной бумаге.

«О хозяйстве Александрина Афа-
насия Анапьевича. 

До революции имел (был крепко 
зажиточный) валов рабочих – 9 пар, 
коров – 6, молодняка до 20, овец до 
50, лошадей – 15. Аренда земли была 
100 десятин, батраков имел – 4 чело-
века. 

Постановили хозяйство Алексан-
дрина Афанасия Анапьевича при-
знать кулацким, как до революции, 
так и после.

Постановили: раскулачить и вы-
слать за пределы с.Совета.

Голосовали ЗА единогласно.
Председ. собрания Яковенко, се-

кретарь Чернышева».
Тут все просто и понятно: в той 

обстановке голосовали только ЗА. 
Если голосуешь против, значит за 
кулака, то есть против Советской вла-
сти. Сверху было указание, что рас-
кулачиванию подлежат те хозяйства, 
доход которых в год составлял более 
500 рублей, кто имел наемных работ-
ников. Но ведь было немало случаев, 
когда раскулачивали середняков, 
малоимущих. Мотив простой: не пой-
дешь в колхоз – раскулачим, выселим 
всей семьей в Казахстан.

Иногда (а скорее всего, довольно 
часто) агитация за колхоз проходила 
примерно так: «Кто за колхоз, под-
нимите руки, а кто против, значит за 
кулака». Между сельсоветами шло 
негласное соревнование, кто больше 
людей вовлечет в колхоз, кто больше 
раскулачит, кто больше закроет церк-
вей. А многие – особенно бедняки – 
были настроены иждивенчески: «Мы 
раскулачим, добро поделим, на всех 
хватит. Они пожили, теперь и мы по-
живем». У выселяемых кулаков отби-
рали продовольствие, снимали с них 
добротные вещи, тут же напяливая их 
на себя.

Многих местных руководителей 
охватила эйфория. Они решили, что 
если создать колхозы, то уже приш-
ли чуть ли не к коммунизму, поэтому 
одним махом нужно покончить со 
старым бытом, и в первую очередь – с 
религией. В книге «Коллективизация 
на территории Волгоградской обла-

сти 1928-1932г.» приводится такой 
эпизод. На одном из съездов уполно-
моченных Алексеевского района реши-
ли покончить со старым бытом и ре-
лигией – публично сжечь на площади 
станицы иконы. Для последования 
этому примеру были вызваны пред-
ставители из соседнего Нехаевского 
района. Или вот еще. Из протокола 
№1 Первого окружного съезда кол-
хозников Хоперского округа Нижне-
Волжского края 20-22 декабря 1929г. 
г. Урюпинск: «…Съезд призывает 
всех колхозников решительно вести 
борьбу с религиозным дурманом и 
последовать примеру тех колхозов, 
которые уже закрыли церкви и пере-
делали их на культурные занятия». 
Но ведь нередко было и так – с церк-
вей сбрасывали колокола, а само зда-
ние приспосабливали под склад для 
зерна, или использовали как загон 
для скота.

С момента создания колхозов по-
всюду в сельской местности устанав-
ливалась строжайшая дисциплина. 
Советская власть строго контролиро-
вала передвижения каждого челове-
ка. Колхоз в х.Становском был создан 
в начале 1929 г. В единоличниках по 
списку в 1933 г. числились 22 чело-
века. Единоличники в большинстве 
своем были лишены права голоса при 
выборах в хуторской Совет. Они не 
имели права без разрешения властей 
покинуть хутор даже на несколько 
дней.

Вот тому подтверждение.
Нехаевский районный исполни-

тельный комитет от 25.02.1933 г. Ста-
новскому с.Совету.

Ваше решение от 04.02.1933 г. на 
следующих лиц:

1. Чиликин Арсент. Иванович
2. Медведицкова Евдок. Федоровна
3. Васильев Василий Матвеевич
4. Махалин Андрей Герасимович
5. Филимонов Иван Сергеевич
6. Захарова Татьяна Потапьевна
7. Медведицков Алекс. Павлович
Постановление президиума от 

21.02.33 г. Утверждаю отпуск на по-
ездку в г.Калач по резолюции предсе-
дателя Р.И.К.А. Отпуск даден только 
на 3 дня.

Зав. общим отделом Р.И.К.А. 
(подпись, печать).

Протоколы колхоза им.Жданова 
(х.Становской, х.Малиновский) так-
же хранятся в областном архиве под 
номером Ф.Р.66.16. Здесь также мож-
но найти немало интересного и лю-
бопытного. Вот протокол заседания 
правления колхоза от 2 июля 1948 г.: «…
Постановили начать уборку 2 июля. 
Косить рожь лобогрейками, ручны-
ми косами. Всю тягловую силу – ло-
шадей, быков и коров привлечь на 
уборку».

Да было и такое в истории наше-
го сельского хозяйства. Коров вместо 
того, чтобы получать от них молоко, 
использовали совсем в других целях. 
Их запрягали в арбу, возили сено, ис-
пользовали на других видах сельхоз-
работ.

Наверное, в то нелегкое время и 
появилась такая горькая частушка о 
тяжелой колхозной жизни:

Шла корова из колхоза,
Слезы капали на нос,
Отрубите хвост под корень,
Не пойду больше в колхоз.

Но читаем протокол дальше:
«Слушали: разбор акта от 

22.06.48 г. Убой вола колесом, ко-
торого прирезали, а мясо и шкуру 
сдали на склад. Выступили: Ряд кол-
хозников поясняли, что случай был 
неожиданный, а посему смерть вола 
не признать. Постановили: Поручить 
председателю колхоза К.И.Суркову 
разрешить вопрос с районной орга-
низацией Р.С.Х.О. (районный сельхоз 
отдел).

Чл. правления: И.А.Емельянов, 
Г.П.Александрин, П.С.Титова. Брига-
диры: Акимов, Рекунов».

Конечно, с первых слов мало что 
понятно. А случай действительно 
необычный. Тут все смешалось – и 
смешное, и трагическое. У трактори-
ста, работавшего в поле, случалась 
поломка. Вышло из строя колесо. 
Люди старшего поколения хорошо 
помнят, а более молодые, наверняка, 
знают из книг и кинофильмов, что 
первые советские тракторы были на 
железных колесах. А необходимость 
была такая, что починить колесо 
можно было в хуторской кузнице. 
Тракторист поволок колесо до места 
назначения. А с поля до хутора не-
сколько километров. Вышло так, что 
наши предки для поселения выбрали 
себе место в низине, в распадке. И с 
какой стороны к хутору не подъезжаешь, 
дорога идет вниз, под уклон. И вот 
тракторист со своим железным ко-
лесом уже на Пантелеевской горе, а 
внизу виден хутор.

Пантелеева гора называется так, 
что в свое время в первом доме, став-
шем под горой, проживал Пантелей 
Тамахин. С той поры и пошло назва-
ние – Пантелеева гора.

Тракторист толкал колесо вниз, с 
облегчением вздохнул: сейчас колесо 
съедет вниз, а там недалеко и кузня. 
Колесо покатилось вниз под гору, 
убыстряя свой бег. А в это время пара 
бычков усердно тянула сорокаведер-
ную бочку с водой. Колесо быстро 
бежит вниз. Быки медленно волокут 
свою поклажу вверх, в гору. И вот на-
стал момент, когда произошло столк-
новение. Железное колесо оказалось 
прочнее бычьей кости. От удара в лоб 
один из быков замертво рухнул на 
землю… Потом появился акт на спи-
сание быка (вола), потом состоялось 
заседание правления колхоза.

Это происшествие могло закон-
читься очень печально. Виновник мог 
получить реальный и немалый срок. 
В то время гибель скота считалась как 
вредительство. За это была уголовная 
статья - порча колхозного имущества. 
И немало людей было отправлено по 
этой статье в места не столь отдален-
ные.

Но в нашем случае все окончи-
лось благополучно. Приезжавшие по 
этому делу дотошные бравые парни 
из райцентра состава преступления 
не нашли. В колхозе стало на одно-
го быка меньше, а на полевом стане 
стали появляться щи с мясом из го-
вядины. Колхозники еще долго вспо-
минали этот случай. По поводу и без 
повода отпускали шуточки, зубоска-
лили, в общем как могли, упражня-
лись в остроумии.

И.С.МАХАЛИН, 
х.Становской.

ВСПОМНИМ
24 августа исполнился год, как 
нет с нами нашего одноклассника 

Синичева 
Вячеслава Александровича.
Господи! Отдай ему все то, что не 

получил он в этом мире! Пусть ему 
там будет хорошо и пусть знает, что 
его мы не забыли.

Любим, помним, скорбим.
Одноклассники.

С юбилеем Аллу Сергеевну 
Черкесову (27.08).

Желаем солнечного света.
Друзей за праздничным столом,

Пусть Ваша жизнь будет согрета
Любовью, радостью, теплом!

Администрация ОАО 
«РАО Алексеевское».

Виктора Николаевича Свинухова 
с днем рождения! (27.08)

Желаем счастья, лучших встреч!
Побольше радости и смеха!

Чтоб не смогли все перечесть
До окончанья века!

Администрация ОАО 
«Аржановское».

Закупаем коров 
живым весом. 

Тел.8.937.714.77.77.

Администрация Яминского сельско-
го поселения выражает искреннюю 
благодарность сотрудникам адми-
нистрации  и работникам культуры 
Самолшенского сельского поселе-
ния за организацию и проведение 
мероприятия, посвященного право-
славному празднику Яблочный 
Спас.  Спасибо, за возможность по-
лучить яркие, незабываемые эмо-
ции и ощущения, за  сохранение и 
укрепление традиций родного края.

Поправка
В агитационном материале канди-

дата на должность главы Трехложин-
ского сельского поселения  («Прихо-
перье» №101 от 22.08.2019 г.) по вине 
редакции была допущена ошибка. 
Следует читать «… Вадим Юрьевич». 
Приносим свои извинения.

ОБЪЯВЛЕНИЕ
ПОУ «Алексеевский УСТК ДОСААФ 
России» объявляет набор на обу-
чение в станице Алексеевской и в 
Усть-Бузулукской:
• «В»  – легковой автомобиль; 
• «А» – мотоциклы свыше 125 куб.см; 
• «А 1» – мотоциклы до 125 куб.см; 
• «М» – мопеды, скутеры; 
• Переподготовка: с «В на С», с « С на В»;  
«Е» - грузовой прицеп.
• Подготовка по программе: «Спе-
циалист по безопасности движения 
на ТС. Контролер – механик»; 
• Подготовка водителей ТС, обору-
дованных устройствами для подачи 
специальных световых звуковых 
сигналов.
• Обучение по программе: «Тракто-
рист – машинист» на все категории.

В период обучения 
действуют скидки!

Администрация 
Алексеевского УСТК

тел.  (88 4446) 3-25-39;  
 8 961 084 9462, 

адрес: ст.Алексеевская, 
ул. Красногвардейская,113.                     

29 августа в РДК
 состоится 

ярмарка 
по продаже 

пальто, полупальто, 
плащей и курток для 
женщин и молоде-
жи лучших фабрик 
г.Пензы. 

Осенняя коллекция, 
новые модели 2019 

года. 
Любое пальто мож-
но купить в рас-
срочку без первого 
взноса. При себе 
иметь паспорт. 

Размеры 
от 42 до 76. 

Ждем вас с 9 часов.

• Актуально
Где вы 

покупаете 
мясо?

В рамках контроля предпо-
лагается обследование мест не-
санкционированной торговли и 
торговых точек, реализующих 
подконтрольную продукцию. 
Вся животноводческая продук-
ция (мясные, молочные, кол-
басные изделия), реализуемая 
в отсутствии ветеринарных со-
проводительных документов, 
может быть небезопасна в вете-
ринарном отношении.

Нет гарантии, что она не содержит 
возбудителей заболеваний и запре-
щенных веществ. Такая продукция 
может нанести вред здоровью и жиз-
ни потребителя. Кроме того, с 1 июля 
2018 года ветеринарные сопроводи-
тельные документы оформляются в 
электронном виде с помощью феде-
ральной государственной информа-
ционной системы «Меркурий». Тор-
говля продукцией животноводства 
разрешается только при наличии у 
продавца документов об источнике 
получения продукции, ветеринар-
ных сопроводительных документов, 
сертификата соответствия. На транс-
порт, осуществляющий доставку про-
дуктов животноводства, оформляется 
санитарный паспорт. Продукция жи-
вотноводства должна происходить из 
территории, благополучной по болез-
ням животных, которые опасны для 
человека, а по результатам ветеринар-
но-санитарной экспертизы соответ-
ствовать установленным требованиям 
безопасности для здоровья населения, 
отвечать действующим санитарным 
правилам. Запрещается реализация 
и использование для пищевых целей 
мяса и других продуктов животновод-
ства, не подвергнутых в установлен-
ном порядке ветсанэкспертизе. При 
продаже продуктов, не отвечающих 
стандартам качества и безопасно-
сти, продавец или должностное лицо 
предприятия несет ответственность 
согласно действующему законода-
тельству.

Помните, что приобретая продук-
ты питания в местах несанкциони-
рованной торговли, вы подвергаете 
свою жизнь и жизнь ваших близких 
смертельной опасности. Реализа-
ция животноводческой продукции 
допускается только в организациях 
оптовой и розничной торговли и на 
сельскохозяйственных рынках, где 
имеются лаборатории ветеринарно-
санитарной экспертизы, а также из 
передвижных автопавильонов, при 
наличии средств охлаждения, вете-
ринарных сопроводительных доку-
ментов и наличии санитарных кни-
жек и спецодежды у продавцов.

О.А.МАНАНКОВА, 
начальник ГБУ ВО 

«Алексеевская районная СББЖ».

На территории 
Волгоградской области 
усиливается контроль 
за оборотом продукции 

животного 
происхождения


